

Los Mossos acusan a la banda dirigida de una estafa a decenas de empresas que podría superar el millón y medio de Euros

Cae en Granollers el 'rey del Nazareno'



Uno de los almacenes de la organización donde guardaban gran cantidad de material.



José Martín Martín, el «Rey del Nazareno», pesadilla de la policía.

JOSEP MAS

Sus vecinos le tenían por una persona educada y de exquisitos modales. Hacía una vida aparentemente modesta, aunque en alguna ocasión se le había visto circulando en un descapotable y se comentaba que incluso era propietario de una embarcación de recreo. También aparentemente estaba separado de su mujer, mientras que la policía cree que tan sólo era un ardid para que ella poseyese toda su fortuna a su nombre, ya que al parecer no se le ha podido encontrar ninguna cuenta a su favor.

José Martín Martín, de 44 años de edad, es un viejo conocido del grupo de estafas de la Policía Nacional que lo ha detenido en incontables ocasiones. Finalmente, el jueves de la pasada semana eran los Mossos d'Esquadra quienes le llevaban ante el Juez en compañía de otros supuestos cómplices. Del Juzgado partió para la Modelo junto con otros dos de los presuntos cabecillas de la banda.

La operación policial era llevada a cabo por la Unidad Regional de Investigación de los Mossos de Granollers. Según los investigadores, la organización dirigida por Martín a quien se conoce con el alias del *Rey del Nazareno*, se dedicaba a la creación de sociedades

mercantiles que actuaban como empresas instrumentales, sin actividad económica, que concertaban pólizas de seguros de riesgo. Generalmente el contratante era el propio José Martín, con estudios de derecho y un título de Esade que le permitía aumentar aún más su ya sofisticado ingenio.

Una vez constituida legalmente la sociedad, en ocasiones con documentación falsificada, los miembros de la banda alquilaban oficinas de alto nivel como centro de sus operaciones. A partir de este momento entraban en contacto con empresas suministradoras de productos alimenticios, licores, vinos y productos cárnicos entre otros, así como electrodomésticos y de construcción de Catalunya, Madrid,

Málaga, Toledo, La Rioja, Navarra y ocasionalmente de algunas otras zonas. Estas empresas serían las víctimas del «Rey del Nazareno». Antes de suministrarles la mercancía solicitaban a su compañía de seguros la catalogación del riesgo de la operación con la empresa estafadora y cuando quedaba comprobada la solvencia de la sociedad la aseguradora confirmaba la transacción.

Las mercancías «compradas» eran entregadas en espacios logísticos alquilados como almacén donde la organización recogía el género que posteriormente era trasladado hasta alguna área de servicio de Girona, donde era transbordado a tráilers que lo llevaban hasta distintos países de Europa o incluso a establecimientos na-

.....
'TRABAJADOR' NATO
 Cuando ingresaba en la Modelo comentó: «aprovecharé estos días para hacer contactos».

.....
SEPARADO DE CONVENIENCIA
 Aparentaba estar separado para que su mujer pudiese tener todos los bienes a su nombre.

cionales que lo compraban a un precio mucho por debajo del de mercado. La policía cree que en los últimos tres meses la organización cambió hasta tres veces de despacho dejando a deber el alquiler y todos los servicios de agua, luz y teléfono.

En su operación, la policía registró tres domicilios de Barcelona, Roses y Sant Pol de Mar y almacenes en Granollers, Parets, Polinyà, Barcelona, Esplugues y Sant Feliu de Llobregat, requisándose mercancías con un peso de 105 toneladas.

Junto a José Martín fueron detenidos los otros dos presuntos cabecillas de la organización, **Antonio José L.S.**, de 41 años, vecino de Esplugues y **Olivier Roman Javier C.**, de 31 años, de nacionalidad francesa, detenido en Sant Pol. Asimismo fueron capturados **Mario Angel P.G.**, de 33 años, vecino de Barcelona; **Francisco Juan D.G.**, de 37 años, con domicilio en Vic; **Pedro Alfonso R.S.**, de 21 años, en Sant Pol; **Francisco Javier C.T.**, de 42 años y **Joan C.T.**, de 35, vecinos de Barcelona y **Oscar M.O.**, de 33 años, vecino de Roses. La operación no ha quedado cerrada, ya que no se descarta la posibilidad de que se produzcan nuevas detenciones.

Un timo tan viejo como el tocomocho

El timo del Nazareno está considerado por los investigadores como uno de los clásicos, tan conocido y prolífero como los de la estampita y del tocomocho. No por conocido es abandonado por quienes lo «trabajan». Sólo hace falta un poco de pique, dotes de persuasión y labia a raudales. La base principal para el éxito es ganarse la confianza de la víctima de entrada. Un succulento pedido, dinero en mano es la razón más convincente de la solvencia del timador. Un pago al contado no hace sospechar a nadie. Casi siempre al primer

pedido le sucederán otros con el mismo sistema de pago, aumentando cada vez la cantidad de género demandado. Hasta que llega un momento en que el comprador pide el primer pago aplazado. Tratándose de un cliente hasta el momento solvente no genera duda y se le fía. Pasado el plazo establecido, el «cliente» paga y efectúa un nuevo pedido, y así hasta que llega el pedido importante. Desde su entrega hasta la pérdida de la pista del comprador pasa poco tiempo. El timo se ha consumado.